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3RUWDULD�Q������GH����GH�IHYHUHLUR�GH������
2�3UHVLGHQWH�GD�&RPSDQKLD�0DULFi�$OLPHQWRV�6�$��QR�XVR�GH� VXDV�
atribuições� legais�e,� em�atenção�ao�disposto� no�Art.�57�do�Estatuto�
&RPSDQKLD�0DULFi�$OLPHQWRV�6�$��5(62/9(�
$UW������1RPHDU�0DWKHXV�&RHOKR�%UDJD��PDWUtFXOD����������D�SDUWLU�GH�
������������GR�FDUJR�GH�6XSHULQWHQGHQWH��QD�3UHVLGrQFLD�
Art.�2º�Esta�portaria�entra�em�vigor�na�data�de�sua�publicação,�gerando�
HIHLWRV�D�SDUWLU�GH������������
0DUORV�/XL]�GH�$UD~MR�&RVWD
'LUHWRU�3UHVLGHQWH

3RUWDULD�Q������GH����GH�IHYHUHLUR�GH������
2�3UHVLGHQWH�GD�&RPSDQKLD�0DULFi�$OLPHQWRV�6�$��QR�XVR�GH� VXDV�
atribuições� legais�e,� em�atenção�ao�disposto� no�Art.�57�do�Estatuto�
&RPSDQKLD�0DULFi�$OLPHQWRV�6�$��5(62/9(�
�$UW������1RPHDU�&RVPH�/XL]�/HLWH�GH�2OLYHLUD��PDWUtFXOD����������D�
SDUWLU�GH�������������QR�FDUJR�GH�'LUHWRU�
Art.�2º�Esta�portaria�entra�em�vigor�na�data�de�sua�publicação.
0DUORV�/XL]�GH�$UD~MR�&RVWD
'LUHWRU�3UHVLGHQWH
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2� 'LUHWRU� 3UHVLGHQWH� GD� &RPSDQKLD� 0DULFi�$OLPHQWRV� 6�$�� ±� &0$�
�%,27(&��QR�XVR�GH�VXDV�DWULEXLo}HV�SUHYLVWDV�HP�HVWDWXWR�H� QHVWH�
$WR�� FRQIRUPH�/HL�0XQLFLSDO�Q�� ������GH����GH�QRYHPEUR�GH�������
FUHGHQFLD�0DULD�GDV�*UDoDV�GRV�6DQWRV�H�6RXVD��PDWUtFXOD����������
SDUD� WRPDGRU�H�DGLDQWDPHQWR�GH�VXSULPHQWR� GH� IXQGRV�GD�'LUHWRULD�
GH�3ODQHMDPHQWR� QD�&RPSDQKLD�0DULFi�$OLPHQWRV�6�$�� ��&0$��SDUD�
TXH�SRVVD�UHJXODUL]DU�R�SURFHVVR�GH�SHGLGR�GH�VXSULPHQWR�GH�IXQGRV�
0DULFi�����GH�IHYHUHLUR�GH������
0DUORV�/XL]�GH�$UD~MR�&RVWD
'LUHWRU�3UHVLGHQWH
0DWUtFXOD��������
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$EHUWXUD��$RV� WULQWD� GLDV�GR�PrV�GH�QRYHPEUR�GH�GRLV�PLO�H� YLQWH�H�
WUrV��jV����KRUDV�H����PLQXWRV��QR�$XGLWyULR� GR�,QVWLWXWR�GH�&LrQFLD��
Tecnologia� e� Inovação�de�Maricá� -� ICTIM,� localizado�na�Rua�Barão�
de� Inoã,� 80,� Eldorado,� Maricá� –�RJ,� realizou-se� a� terceira� Reunião�
2UGLQiULD�GR�&RQVHOKR�GD�&LGDGH�GH�0DULFi��FRP�D�VHJXLQWH�SDXWD��
apresentação�do�Documento�nal,�produto�7�–�Relatório�nal�do�Plano�
GH�0RELOLGDGH�H�$OLQKDPHQWRV�9LiULRV��(VWDYDP�SUHVHQWHV�RV�VHJXLQ�
tes� órgãos� e� entidades� com� seus� respectivos� titulares� e� suplentes,�
UHODFLRQDQGR�VH�DEDL[R� D� OLVWD� GRV� FRQVHOKHLURV� TXH� FRPSDUHFHUDP�
GH�IRUPD�SUHVHQFLDO�
&RQVHOKHLURV�SUHVHQFLDLV�
-�Maria�José�Cavalcante�(Suplente),�da�Associação�de�Moradores�e�
Amigos�de�Cordeirinho�-�AMAC;
�� %UXQR� GD�&RVWD�0DULQV� �6XSOHQWH��� GD� 6HFUHWDULD� GH� 8UEDQLVPR� ��
SEURB;
��&DUOD�1XQHV�6DQWRV��6XSOHQWH���GD�$XWDUTXLD�GH�6HUYLoRV�GH�2EUDV�
GH
Maricá�-�SOMAR;
-�Leci�das�Graças�Alberti�(Titular),�da�Secretaria�de�Participação�Popu�
lar,�Direito�Humano�e�Mulher;
-�Valério�Silva�(Titular),�do�Movimento�Negro�Unicado-�MNU;
-�Antônio�Francisco�Fedele�(Titular),�da�Secretaria�de�Desenvolvimen�
to�Econômico,�Comércio,�Indústria,�Petróleo�e�Portos;
-�Úrsula�Brazil�Rocha�(Titular),�da�Gaia�Soluções�Sustentáveis;
��+RUiFLR�GD�6LOYD�)LJXHLUHGR�-XQLRU��6XSOHQWH���GD�&RPSDQKLD�GH�6D�

neamento�de�Maricá�-�SANEMAR;
-�Celso�Cabral�Nunes�(Titular),�da�Secretaria�de�Urbanismo;
-�Jaildo�de�Souza�Santos�(Titular),�da�Federação�das�Associações�de�
Moradores�de�Maricá�-�FAMMAR;
��-DFLQHLGH�/HPRV�6RDUHV��7LWXODU���GR�0RYLPHQWR�'HPRFUiWLFR�$IUR�

descendente�pela�igualdade�Equidade�Racial�-�MOVIDADE;
��5RVHYDOGR�GH�/LPD�$UD~MR��6XSOHQWH���GD�*5(6���(VFROD�GH�6DPED�

União�de�Maricá;
-�José�Rosa�de�Almeida�Filho,�Associação�Comercial�de�Maricá�–�ACM;�

GD�QR�SUD]R�GH�����GH]��GLDV�~WHLV�

Parágrafo� Décimo� Nono–� Será� emitida� decisão� conclusiva� sobre� a�
aplicação� ou�não� da�sanção,�pela� autoridade� competente,� devendo�
ser�apresentada�a�devida�motivação,�com�a�demonstração�dos�fatos�e�
GRV�UHVSHFWLYRV�IXQGDPHQWRV�MXUtGLFRV�
3DUiJUDIR�9LJpVLPR±�2V� OLFLWDQWHV��DGMXGLFDWiULRV�H�FRQWUDWDQWHV�TXH�
forem�penalizados�com�as�sanções�de�suspensão�temporária�da�par�
ticipação�em�licitação�e�impedimento�de�contratar�e�a�declaração�de�
LQLGRQHLGDGH�SDUD�OLFLWDU�H�FRQWUDWDU�SRU�TXDOTXHU�HQWH�RX�HQWLGDGH�GD�
Administração�Federal,�Estadual,�Distrital�e�Municipal�carão�impedi�
GRV�GH�FRQWUDWDU�FRP�D�HQWLGDGH�VDQFLRQDGRUD�HQTXDQWR�SHUGXUDUHP�
RV�HIHLWRV�GD�UHVSHFWLYD�SHQDOLGDGH�
Parágrafo�Vigésimo�Primeiro–�As�penalidades�serão�registradas�pela�
6DQHPDU��TXH�WDPEpP�GHYHUi�LQIRUPDU�RV�GDGRV�UHODWLYRV�jV�VDQo}HV�
SRU�HOD�DSOLFDGDV�DRV�&2175$7$'26�GH�IRUPD�D�PDQWHU�DWXDOL]DGR�
o�cadastro�de�empresas�inidôneas�de�que�trata�os�artigos�22�e�23�da�
/HL�)HGHUDO�Q��������������
Parágrafo�Vigésimo�Segundo–�Aplicam-se�a�esta�licitação�as�normas�
GH�GLUHLWR�SHQDO�FRQWLGDV�QRV�DUWLJRV����D����GD�/HL�Q���������GH����GH�
MXQKR�GH������
3DUiJUDIR�9LJpVLPR�7HUFHLUR±�$SOLFDP�VH�WDPEpP�DV�VDQo}HV�SUHYLV�
WDV�QD�/HL�)HGHUDO�Q���������������VDOYR�DV�SUHYLVWDV�QRV�LQFLVRV�,,��,,,�
H�,9�GR�FDSXW�GR�DUW�����GD�UHIHULGD�/HL�
Parágrafo�Vigésimo�Quarto� –�A� recusa� injusticada� do� adjudicatário�
HP�DVVLQDU�R�FRQWUDWR�GHQWUR�GR�SUD]R�HVWLSXODGR�SHOD�&2175$7$1�
7(��VHP�TXH�KDMD�MXVWR�PRWLYR�SDUD�WDO��FDUDFWHUL]DUi�R�GHVFXPSULPHQ�
to� total� da�obrigação� assumida�e� determinará�a� aplicação� de�multa�
de�5%�(cinco�por�cento)�do�valor�total�do�contrato,�cabendo,�ainda,�a�
aplicação�das�demais�sanções�administrativas.
3DUiJUDIR�9LJpVLPR�4XLQWR�±�'LDQWH�GD�LQH[LVWrQFLD�GH�0DQXDO�GH�3UR�

Fedimentos�para�Aplicação�de�Sanções�da�Sanemar,�as�sanções�ad�
ministrativas�e�demais�penalidades�observarão�o�disposto�no�presente�
HGLWDO�H�UHVSHFWLYR�LQVWUXPHQWR�FRQWUDWXDO�
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2�V��IRUQHFHGRU�HV��UHJLVWUDGR�V��GHYHUi�DR��PDQWHU�GXUDQWH�WRGD�D�YL�

JrQFLD�GD�$WD�GH�5HJLVWUR�GH�3UHoRV�D�FRPSDWLELOLGDGH�FRP�DV�REULJD�

ções�assumidas,�assim�como�todas�as�condições�exigidas�na�licitação,�
inclusive�as�referentes�à�habilitação�e�às�condições�de�participação.
&/È868/$�9,*e6,0$�35,0(,5$��'2�)252�'(�(/(,d2

)LFD�HOHLWR�R�)RUR�GD�&RPDUFD�GH�0DULFi�SDUD�GLULPLU�TXDOTXHU�OLWtJLR�

decorrente�da�presente�Ata�de�Registro�de�Preços�que�não�possa�ser�
UHVROYLGR�SRU�PHLR�DPLJiYHO��FRP�H[SUHVVD�UHQ~QFLD�D�TXDOTXHU�RXWUR��

SRU�PDLV�SULYLOHJLDGR�TXH�VHMD�

(��SRU�HVWDUHP�DVVLP�DFRUGDGRV�HP�WRGDV�DV�FRQGLo}HV�H�FOiXVXODV�

estabelecidas�nesta� �Ata�de�Registro�de�Preços,�rmam�as�partes�o�
SUHVHQWH� LQVWUXPHQWR�HP�����TXDWUR��YLDV�GH� LJXDO� IRUPD�H�WHRU��GH�

SRLV�GH�OLGR�H�DFKDGR�FRQIRUPH��HP�SUHVHQoD�GH�WHVWHPXQKDV�DEDL[R�

rmadas.
0DULFi�����GH�MDQHLUR�GH������
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3RUWDULD�Q������GH����GH�IHYHUHLUR�GH������
2�3UHVLGHQWH�GD�&RPSDQKLD�0DULFi�$OLPHQWRV�6�$��QR�XVR�GH� VXDV�
atribuições� legais�e,� em�atenção�ao�disposto�no�Art.�57�do�Estatuto�
&RPSDQKLD�0DULFi�$OLPHQWRV�6�$��5(62/9(�
$UW������([RQHUDU�7KDLV�GR�1DVFLPHQWR�6DQWRV��PDWUtFXOD����������D�
SDUWLU�GH�������������GR�FDUJR�GH�6XSHULQWHQGHQWH�
Art.�2º�Esta�portaria�entra�em�vigor�na�data�de�sua�publicação,�gerando�
HIHLWRV�D�SDUWLU�GH������������
0DUORV�/XL]�GH�$UD~MR�&RVWD
'LUHWRU�3UHVLGHQWH

GR�YDORU�GD�TXH�WLYHU�VLGR�LQLFLDOPHQWH�LPSRVWD��REVHUYDQGR�VH�VHPSUH�
o�limite�de�20%�(vinte�por�cento)�do�valor�do�contrato�ou�do�empenho.�
F��GHYHUi�UHVSHLWDU�R�OLPLWH�GR�DUWLJR�����GR�&yGLJR�&LYLO�%UDVLOHLUR��
d)�poderá�ser�descontada�da�garantia�do�Contrato,�se�houver�previsão�
GH�JDUDQWLD�
Parágrafo�Nono–�As�multas�porventura�aplicadas�serão�consideradas�
dívidas�líquidas�e�certas,�cando�a�CONTRATANTE�autorizada�a�des�
contá-las�das�garantias�prestadas,�e�caso�estas�sejam�insucientes�ou�
não�exista�previsão�contratual,�dos�pagamentos�devidos�à�CONTRA�
TADA;�ou�ainda,�quando�for�o�caso,�cobrá-las�judicialmente,�servindo�
SDUD�WDQWR��R�LQVWUXPHQWR�FRQWUDWXDO�FRPR�WtWXOR�H[HFXWLYR�H[WUDMXGLFLDO�
Parágrafo�Décimo–�A� penalidade� de� suspensão� temporária� de� par�
ticipação� em� licitação�e� impedimento� de� contratar� com� a� Sanemar,�
SUHYLVWD�QD�DOtQHD�³D´��GR�3DUiJUDIR�SULPHLUR��GHYH�VHU�DSOLFDGD��DSyV�
regular� processo�administrativo,�pelo�prazo�não�superior� a�5� (cinco)�
DQRV��VHJXQGR�RV�VHJXLQWHV�SDUkPHWURV��
a)�Período�mínimo�de�6� (seis)�meses�se�não�assinar�o�contrato/ata�
de�registro�de�preços�ou�não�aceitar/retirar�o�instrumento�equivalente,�
quando�convocado�dentro�do�prazo�de�validade�de�sua�proposta;�
E��3HUtRGR�PtQLPR�GH����VHLV��PHVHV�VH�GHL[DU�GH�HQWUHJDU�D�GRFX�
mentação�exigida�para�o�certame;
F��3HUtRGR�PtQLPR�GH��� �VHLV��PHVHV�VH�HQVHMDU�R� UHWDUGDPHQWR�GD�
execução�ou�da�entrega�do�objeto�da�licitação�sem�motivo�justicado;�
d)�Período�mínimo�de�6�(seis)�meses�se�não�mantiver�a�sua�proposta,�
salvo� se�em�decorrência� de� fato�superveniente,�devidamente� justi�
cado;�
e)�Período�mínimo�de�1� (um)�ano�se� falhar� na�execução�contratual,�
der�causa�à�inexecução�total�ou�parcial�do�contrato,�sem�motivo� jus�
ticável;
f)�Período�mínimo�de�2�(dois)�anos�se�comportar-se�de�forma�inidônea,�
apresentar�documento�falso,�fraudar�a�licitação�ou�praticar�atos�fraudu�
lentos�na�execução�do�contrato;
Parágrafo�Décimo�Primeiro–�A�penalidade�de� suspensão� temporária�
de� participação�em� licitação�e� impedimento�de� contratar� com�a�Sa�
QHPDU��SUHYLVWD�QD�DOtQHD�³F´��GR�SDUiJUDIR�WHUFHLUR��GHYH�VHU�DSOLFD�
da,�após�regular�processo�administrativo,�pelo�prazo�não�superior�a�2�
�GRLV��DQRV��VHJXQGR�RV�VHJXLQWHV�SDUkPHWURV��
D��3HUtRGR�PtQLPR�GH����VHLV��PHVHV�VH�R�OLFLWDQWH�FRQWUDWDGR�IDOWRVR��
sancionado�com�multa,�não�realizar�o�depósito�do�respectivo�valor,�no�
SUD]R�GHYLGR��
b)�Período�mínimo�de�1�(um)�ano�se�após�ter�sido�advertido,�não�man�
ter�as�condições�de�habilitação�na�licitação�durante�a�vigência�do�con�
trato�ou�de�pagamento�exigidos�como�condição�à�obtenção�do�recibo�
de�adimplemento;�
F�� 3HUtRGR�PtQLPR� GH� �� �PHVHV��PHVHV� QD� RFRUUrQFLD� GH� TXDOTXHU�
outra�infração�legal�ou�contratual�não�prevista�no�parágrafo�primeiro.
3DUiJUDIR�'pFLPR�6HJXQGR±�$V�VDQo}HV�SUHYLVWDV�QR�SDUiJUDIR�WHU�
ceiro�poderão�também�ser�aplicadas�às�empresas�ou�aos�prossionais�
que,�em�razão�de�contratos�com�empresas�públicas�e�sociedades�de�
HFRQRPLD�PLVWD��QD�IRUPD�SUHYLVWD�QR�DUWLJR�����GR�5HJXODPHQWR�,Q�
WHUQR�GH�/LFLWDo}HV�H�&RQWUDWRV�GD�6DQHPDU��TXH�
a)�tenham�sofrido�condenação�denitiva�por�praticarem,�por�meios�do�
losos,�fraude�scal�no�recolhimento�de�quaisquer�tributos;�
E��WHQKDP�SUDWLFDGR�DWRV�LOtFLWRV�YLVDQGR�D�IUXVWUDU�RV�REMHWLYRV�GD�OL�
citação;�
c)�demonstrem�não�possuir�idoneidade�para�contratar�com�a�empresa�
S~EOLFD�RX�D�VRFLHGDGH�GH�HFRQRPLD�PLVWD�HP�YLUWXGH�GH�DWRV�LOtFLWRV�
SUDWLFDGRV�
3DUiJUDIR�'pFLPR�7HUFHLUR±�$V�SHQDOLGDGHV�SUHYLVWDV�QHVWD�&OiXVXOD�
também�poderão�ser�aplicadas�aos�licitantes�e�ao�adjudicatário.
Parágrafo�Décimo�Quarto–�A�aplicação�de�sanção�não�exclui�a�possibi�
lidade�de�rescisão�administrativa�do�Contrato,�garantido�o�contraditório�
H�D�GHIHVD�SUpYLD�
Parágrafo�Décimo�Quinto–�A�aplicação�de�qualquer�sanção�será�an�
tecedida�de�intimação�do�interessado�que�indicará�a�infração�cometi�
da,�os�fatos�e�os�fundamentos�legais�pertinentes�para�a�aplicação�da�
SHQDOLGDGH�� DVVLP�FRPR� D� SHQDOLGDGH�TXH� VH�SUHWHQGH� LPSXWDU�H� R�
UHVSHFWLYR�YDORU��VH�IRU�R�FDVR�
3DUiJUDIR�'pFLPR�6H[WR±�$R�LQWHUHVVDGR�VHUi�JDUDQWLGR�R�FRQWUDGLWy�
ULR�H�D�GHIHVD�SUpYLD�
Parágrafo�Décimo�Sétimo–�A�intimação�do�interessado�deverá�indicar�
o�prazo�e�o�local�para�a�apresentação�da�defesa�prévia.
3DUiJUDIR�'pFLPR�2LWDYR±�$�GHIHVD�SUpYLD�GR�LQWHUHVVDGR�VHUi�H[HUFL�
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GHIHQGHU��FXPSULU�H�ID]HU�FXPSULU��QR�kPELWR�GH�VXDV�FRPSHWrQFLDV��D�
defesa�dos�direitos�da�população�Maricaense�no�que�se�refere�à�Polí�
tica�e�Programas�Urbanos.�Quanto�à�dinâmica�da�apresentação�du�
rante�esta�Reunião,�inicialmente,� teremos�a� apresentação�do�Plano�
SHOR�&RQVXOWRU� GR�5XD� 9LYD�� 6U��5LFDUGR�0HQGDQKD�� VHJXLGD� SHODV�
IDODV�GR�6U��6HFUHWiULR�&HOVR�&DEUDO��DXWRULGDGHV�FRQYLGDGDV�H�*HVWR�
UHV�*7�*,33� H� RX� VHXV� UHSUHVHQWDQWHV� SUHVHQWHV� H� HP� VHTXrQFLD�
JDUDQWLGR�WDPEpP�DV�IDODV�GRV�FRQVHOKHLURV��$GLDQWH��R�&RQVXOWRU�6U��
Ricardo�Medanha�exprimiu�a�sua�satisfação�em�realizar�o�trabalho�de�
PRELOLGDGH�QD�&LGDGH�0DULFi��YLVWR�TXH��p�XP�0XQLFtSLR�PXLWR�ULFR�HP�
experiência� e� implantação� de�Programas� de�Políticas�Públicas� So�
ciais.�Porquanto,�claricou�a�todos�os�presentes�que�o�Plano�de�Mobi�
OLGDGH�Gi�DV�GLUHWUL]HV�FRP�GHWDOKDPHQWRV�GDV�SURSRVWDV�H�LQWHQo}HV��
HVWDEHOHFHQGR� WXGR� TXH� GHYHULD� VHU� IHLWR� HP� WHUPR� GH�PRELOLGDGH�
QXPD�H[SHFWDWLYD�GH����DQRV�SDUD�D�&LGDGH��(P�FRQFRUGkQFLD�FRP�R�
6HFUHWiULR�GH�8UEDQLVPR�&HOVR�&DEUDO��R�6U��5LFDUGR�0HGDQKD�UHVVDO�
WRX�VREUH�D�LPSRUWkQFLD�GHVVDV�SURSRVWDV�VHUHP�LPSODQWDGDV�LPHGLD�
WDPHQWH��SRLV�R�3ODQR�GH�0RELOLGDGH�SUHYr�Do}HV�GH�FXUWR��PpGLR�H�
longo�prazo,�sendo�algumas�prioritárias,�que�vão�proporcionar�o�me�
lhor�funcionamento�da�Cidade.�Iniciada�a�apresentação�dos�slides,�o�
&RQVXOWRU�5LFDUGR�0HGDQKD�LQWHLURX�DRV�FRQVHOKHLURV�H�GHPDLV�SUH�
sentes�sobre�o�Município�de�Maricá,�a�sua�evolução�urbana,�divisão�
GH�WHUULWyULR�H�SRWHQFLDOLGDGHV�WXUtVWLFDV��$GLDQWH��WUDQVFUHYHX�RV�HQ�
IUHQWDPHQWRV�GH�PRELOLGDGH�XUEDQD�QR�%UDVLO�H�GD�DFHVVLELOLGDGH��OH�
YDQGR�D�FRQKHFLPHQWR�GH�WRGRV�DV�/HLV�H�'HFUHWRV�SURPXOJDGRV�QD�
FLRQDOPHQWH��$WUDYpV�GH�XP�EUHYH�UHODWR��SRQWXRX�DV�GLYLV}HV�PRGDLV��
DV� PRYLPHQWDo}HV� GRV� 'LVWULWRV� H� VHXV� UHDLV� PRWLYRV� GH� YLDJHQV��
4XDQWR�DRV�GHPDLV��GHVFUHYHX�D�PRELOLGDGH�D�Sp�H�SRU�ELFLFOHWD�FLWDQ�
GR� RV�SRQWRV� SULQFLSDLV� GRV�&LFOLVWDV�H� VHXV�GHVORFDPHQWRV��DVVLP�
FRPR��R� WUiIHJR�GH�SHVVRDV�D�Sp�SHOD�&LGDGH��$�VHJXLU��GHWDOKRX�R�
transporte�de�passageiro�e�a�evolução�da�divisão�modal,�assim�como�
o�uso�do� transporte�coletivo� e� as� avaliações� feitas�pela�população,�
H[SRQGR�DV�GHPDQGDV�GH� OLQKDV�H�DV�LQIUDHVWUXWXUDV�GRV�SRQWRV�GH�
ônibus.�Logo,�o�Sr.�Ricardo�Medanha�mencionou�a�respeito�da�Hierar�
quização�Viária�do�Plano�Diretor,�assinalando�as�principais�deciên�
FLDV�GD�0DOKD�9LiULD��RV�tQGLFHV�GH�DFLGHQWHV�H�RV�VHQWLGRV�GDV�YLDV��
(P�VHTXrQFLD��UHDOL]RX�R�GHWDOKRX�GRV�SURJQyVWLFRV�H�SURSRVWDV�GR�
3ODQR�GH�0RELOLGDGH��LQIRUPDQGR�RV�DFHUFD�GR�FHQiULR�GR�3ODQR�'LUH�
WRU��R�FHQVR�SRSXODFLRQDO�GD�&LGDGH��DOpP�GR�FDUUHJDPHQWR�DWXDO�FRP�
RX�VHP�DV�LQWHUYHQo}HV��D�VHU�H[HFXWDGRV�QXP�SHUtRGR�GH����D����
anos�em�Maricá.�Nas�propostas� divulgadas�na�apresentação� foram�
denidos�os�objetivos�e�metas,�assim�como�os�tipos�de�transportes,�
GHVGH�FROHWLYR��FRPSOHPHQWDUHV�� Wi[L�H�PRWR�Wi[L��DEUDQJHQGR�DOpP�
desses�assuntos� a�zona�30,� os�caminhos� verdes�e�a� educação�no�
WUkQVLWR��3RVWHULRUPHQWH��IRUDP�H[SRVWRV�RV�3ODQRV�GH�$o}HV�H�,QYHV�
WLPHQWRV�� WHQGR� DV� Do}HV� KLHUDUTXL]DGDV� HP� FXUWR�� PpGLR� H� ORQJR�
SUD]R�� FRQIRUPH� FULWpULRV� GH� FRPSOH[LGDGH�� LPSRUWkQFLD� H� XUJrQFLD�
SDUD�D�&LGDGH��'D�PHVPD�PDQHLUD��GLYXOJRX�R�PRQLWRUDPHQWR�H�DYD�
liação�a�ser�realizado�através�dos�indicadores-chaves,�gerais�e�espe�
cícos,�em�conjunto�com�a�participação�e�acompanhamento�da�Socie�
GDGH� &LYLO�� 1HVWH� PRPHQWR�� R� FRQVXOWRU� GR� 5XD� 9LYD� HQIDWL]RX� R�
processo�participativo�do�Cidadão�nos�debates�e�atividades,�reforçan�
do�a�importância�para�o�futuro�da�Cidade,�de�modo�que�os�Cidadãos�
possam�manifestar�sua�opinião,� inÀuenciando�no�destino�da�Cidade�
SDUD�R�EHP�GD�FROHWLYLGDGH��$R�FRQFOXLU��R�6U��5LFDUGR�0HGDQKD�HVFOD�
UHFHX�QRV�~OWLPRV�VOLGHV�VREUH�R�3URMHWR�GH�/HL�GR�3ODQR�GH�0RELOLGD�
de,�exemplicando�o�conjunto�de�diretrizes�e�propostas�de�ações�que�
conduzem�à�modernização�das� infraestruturas�e�sistemas�de�trans�
SRUWHV��GH�PRGR�LQWHJUDGR�DRV�LQVWUXPHQWRV�OHJDLV��FRPR�R�3ODQR�'L�
retor.�Encerrada�a�apresentação,�o�Secretário�Executivo�Will�Robson�
realizou�a�abertura�para�a�manifestação�da�plenária,�comunicando�a�
todos�sobre�as�limitações�de�horários�de�uso�do�espaço,�a�m�de�dar�
celeridade�à�Reunião,�que�por�esta�razão�as�falas�serão�restringidas�
aos�conselheiros�e�convidadas�da�mesa�de�apresentação�formal.�Por�
quanto,�a�abertura�para�perguntas�serão�por�escrito,�lidas�pela�equipe�
GH�DSRLR��DJUXSDGDV�H�VHSDUDGDV�SDUD�VHUHP�UHVSRQGLGDV�SHOD�PHVD��
VHQGR�GHSRLV�WRGDV�GLJLWDOL]DGDV�H�DQH[DGDV�D�$WD��TXH�VHUi�SXEOLFD�
GD�SRVWHULRUPHQWH��,QLFLDGD�D�DEHUWXUD�SDUD�DV�SHUJXQWDV��R�SULPHLUR�D�
IDODU�IRL�R�FRQVHOKHLUR�+RUiFLR�)LJXHLUHGR��GD�&RPSDQKLD�GH�6DQHD�
PHQWR�GH�0DULFi��TXH�SDUDEHQL]RX�D�6HFUHWDULD�GH�8UEDQLVPR�SHOD�
construção�do�Plano�de�Mobilidade,�e�revelou�que�nestes�3(três)�anos�
PRUDQGR�HP�0DULFi��D�PRELOLGDGH�XUEDQD�p�XP�GRV�JUDQGHV�SUREOH�
mas�na�Cidade.�Uma�vez�que,�a�Cidade�não�possui�uma�saída�e�en�

FRP�R�3ODQR�'LUHWRU��7RGDYLD��R�3ODQR�'LUHWRU�p�IUXWR�GH�PXLWD�FRQYHU�
VD�H�GLiORJR��QR�HQWDQWR�HQFRQWUD�VH�D�XP�DQR�SDUDGR�QD�&kPDUD�GH�
Vereadores,�o�que�causa�uma�enorme�frustração,�pois�enquanto�isso�
outros�Planos�estão�acontecendo�na�Cidade.�Para�nalizar,�o�Sr.�Va�
OpULR�6LOYD�GHVWDFRX�TXH�R�3ODQR�'LUHWRU�HVWi�GH�DFRUGR�FRP�R�TXH�R�
0LQLVWpULR�GD�&LGDGH� YHP�FRORFDQGR� VREUH�RV�3ODQRV� ORFDLV�� VHQGR�
0DULFi�XPD�GDV�SRXFDV�&LGDGHV�TXH�HVWi�UHDOL]DQGR�RV�VHXV�3ODQRV�
HP�QtYHO�1DFLRQDO��$R� HQFHUUDU�� R� FRQVHOKHLUR� 9DOpULR� 6LOYD� LQGLFRX�
GLVFXWLU�QXPD�SUy[LPD�RSRUWXQLGDGH�VREUH�R�6LVWHPD�ÒQLFR�GH�7UDQV�
SRUWH��TXDQWR�D�HVVD�SURSRVWD�GH�VH�FULDU�XP�686�SDUD�R�WUDQVSRUWH��
Em�seguida,�a�Coordenadora�do�Plano�de�Mobilidade�Mônica�Cam�
pos�expressou�a�sua�gratidão�a�Secretaria�de�Urbanismo,�ao�Núcleo�
GH�3ODQHMDPHQWR�H�DRV�WpFQLFRV�HQYROYLGRV�SHOD�HQWUHJD�GR�WUDEDOKR�
realizado�de�uma�construção�coletiva,�social�e�técnica,�que�foi�muito�
LPSRUWDQWH�H�HQULTXHFHGRUD� SDUD� WRGRV��1HVWD�RSRUWXQLGDGH��HQIDWL�
zou�a� fala�do� Secretário�de�Urbanismo�armando�a� construção� de�
XPD�FXOWXUD�GH�SODQHMDPHQWR�GH�0DULFi��H�GD�SUySULD�VRFLHGDGH�TXH�
SDVVD�D�SHQVDU�LQVWLWXFLRQDOPHQWH�SDUD�R�VHX�SUySULR�WHUULWyULR��DVVLP�
FRPR�R�FXLGDGR�GRV�WpFQLFRV�SDUD�R�FUHVFLPHQWR�VDXGiYHO�GD�&LGDGH��
Por�m,�a�Sra.�Mônica�Campos�agradeceu�a�todos�os�envolvidos�das�
6HFUHWDULDV�� ,QVWLWXWRV�H�(PSUHVDV��TXH�FRQWULEXtUDP�SDUD�HVVH�SUR�
cesso,�não�somente�no�Plano�de�Mobilidade�como�em�todos�os�Pla�
QRV�QHFHVViULR�SDUD�D�&LGDGH�GH�0DULFi��$QWHV�GH�LQLFLDU�D�DSUHVHQ�
tação�do�documento�nal�do�Plano�de�Mobilidade,�o�Sr.�Will�Robson�
LQLFLRX�R�ULWR�GH�SRVVH�DRV�QRYRV�FRQVHOKHLURV��WLWXODUHV�H�VXSOHQWHV��
TXH�DWUDYpV�GR�6HFUHWiULR�GH�8UEDQLVPR�H�3UHVLGHQWH�GR�&RQ&LGDGH��
&HOVR�&DEUDO�1XQHV��FRQIRUPH�R�'HFUHWR�1�������GH����GH�DJRVWR�GH�
2022,�que�dispõe�sobre�a�regulamentação�do�Conselho�da�Cidade�–�
&RQ&LGDGH��H�GH�DFRUGR�FRP�DV�GHOLEHUDo}HV�SOHQiULDV�GHVWH�H�HP�
complementação�a�Portaria�nº�007�de�01�de�setembro�de�2022,�onde�
caram�determinados�no�art.�1º,�a�validação�dos�representantes�das�
,QVWLWXLo}HV�H�HQWLGDGHV�HOHLWDV�H�LQGLFDGDV�SHOD����&RQIHUrQFLD�0XQL�
FLSDO�GD�&LGDGH�GH�0DULFi�SDUD�R�PDQGDWR�GH�FRQVHOKHLURV�GR�&RQ&L�
dade,�conforme�a�eleição�realizada�no�dia�22�de�maio�de�2022.�Pelo�
SUHVHQWH�H�DWHQGHQGR�DV�GHOLEHUDo}HV�SOHQiULDV�GR�&RQ&LGDGH�� WR�
PDP�SRVVH�VROHQHPHQWH��RV�UHSUHVHQWDQWHV� LQGLFDGRV�SHODV�HQWLGD�
GHV�HOHLWDV�SDUD�FRPSRU�R�PDQGDWR�GH�&RQVHOKHLURV�GR�&RQ&LGDGH�
nesta�3ª�Reunião�Ordinária�estabelecida�nas�dependências�do�Auditó�
rio�do�Instituto�de�Ciência,�Tecnologia�e�Inovação�de�Maricá�-�ICTIM,�
situado�na�Rua�Barão�de�Inoã,�80�–�Eldorado,�Maricá�-�RJ,�que�é�rea�
OL]DGD�QHVWH�DWR�HQWUH�jV���K�����H�jV���K��&RQIRUPH�D�3RUWDULD� Q��
001,�de�09�novembro�de�2023,�registrando�a�alteração�e�nomeação�
GRV�PHPEURV�GDV�LQVWLWXLo}HV�H�HQWLGDGHV�LQGLFDGDV�DV�YDFkQFLDV�H�
substituições�pelo�Conselho�da�cidade�de�Maricá�para�a�composição�
de� integrantes� ao� mandato� do� ConCidade.� Estes� completarão� os�
mandados� regimentais�de�3�(três)� anos�de�Gestão�e�ou�até�que�se�
UHDOL]H�DV�QRYDV�HOHLo}HV�HP�QRYR�SURFHVVR�GH�FRQIHUrQFLD�PXQLFL�
pal.�Assim�então,�o�Secretário�Executivo�Will�Robson�convidou�indivi�
GXDOPHQWH�D�FDGD�XP�GRV�FRQVHOKHLURV�SDUD�DVVLQDU�R� OLYUR�� VHQGR�
DX[LOLDGRV�SHOD�6HUYLGRUD�3DWUtFLD�$OEXTXHUTXH��H�D�HQWUHJD�GR�7HUPR�
GH�SRVVH�D�VHU�IHLWD�SHOR�6HFUHWiULR�GH�8UEDQLVPR�H�3UHVLGHQWH�GHVWH�
Conselho.�Em�primeiro�lugar�o�Sr.�Will�Robson�chamou�a�Sra.�Jacinei�
GH��UHSUHVHQWDQWH�GR�0RYLPHQWR�'HPRFUiWLFR�$IURGHVFHQGHQWH�SHOD�
LJXDOGDGH�(TXLGDGH�5DFLDO�SDUD�UHFHEHU�D�SRVVH�FRPR�VXSOHQWH��GR�
VHJPHQWR�GH�PRYLPHQWRV�VRFLDLV��/RJR�HP�VHJXLGD��FRQYRFRX�R�6U��
5RVHYDOGR��UHSUHVHQWDQWH�GR�*UrPLR�8QLGRV�GH�0DULFi�SDUD�UHFHEHU�
D�SRVVH�FRPR�VXSOHQWH��GR�VHJPHQWR�GH�PRYLPHQWRV�VRFLDLV��(�SRU�
último,� convidou� o� Sr.� José�Rosa� de�Almeida� Filho,� da�Associação�
FRPHUFLDO�GH�0DULFi��D�UHFHEHU�D�SRVVH�FRPR�VXSOHQWH�GR�VHJPHQWR�
HPSUHVDULDO��$SyV�UHDOL]DGD�D�SRVVH�GRV�QRYRV�FRQVHOKHLURV��IRL�LQIRU�
mado�pelo�Sr.�Will�Robson�que�o�início�das�atividades�dos�conselhei�
ros�titulares�e�suplentes,�que�irão�se�juntar�aos�eleitos�pela�7ª�Confe�
UrQFLD� 0XQLFLSDO� GD� &LGDGH� GH� 0DULFi� SDUD� FRPSRU� R� PDQGDWR�
FRPSOHPHQWDU�GRV�FRQVHOKHLURV�GR�&RQ&LGDGH��RFRUUHP�D�SDUWLU�GHVWD�
3ª�Reunião�Ordinária�e�atividade�de�posse�na�presente�data,� assim�
DVVXPHP�VXDV�IXQo}HV�H�R� ID]HP�VRE�R�FRPSURPLVVR�GH�UHVSHLWDU�
elmente�o�Regimento�vigente,�sendo�que�os�suplentes�só�desempe�
nharão�as�atividades�em�regime�de�votação�na�ausência�dos�titulares,�
FRPR�p�GHWHUPLQDGR�SHOR�5HJLPHQWR��DVVLP�HVWDV�LQGLFDo}HV�H�VXEV�
tituições�estão�revalidadas�e�aprovadas�pelos�mandatários�nesta�3ª�
Reunião�Ordinária�convocada.�O�Termo�de�Posse�é�datado�e�assina�
GR�SHORV�QRYRV�&RQVHOKHLURV�GR�0XQLFtSLR�GH�0DULFi�GR�&RQ&LGDGH��
onde:�“estes�eleitos�para�a�Gestão�2022�a�2025,�comprometem-se�a�

A�Reunião�teve�início�após�atingir�o�número�de�quórum�de�conselhei�
ros�presentes,�onde�o�Secretário�Executivo�Will�Robson�Coelho,�ini�
ciou�a�abertura�dando�os� informes�sobre�a�3ª�Reunião�Ordinária�do�
Conselho�da�Cidade,�onde�relatou�a�pauta�principal�da�discussão�na�
Reunião,�que�é�a�apresentação�do�Documento�nal�–�Produto�7,�do�
3ODQR�GH�0RELOLGDGH�H�$OLQKDPHQWRV�9LiULRV��1HVWH�PRPHQWR��R�6U��
Will�Robson�convidou�o�Secretário�de�Urbanismo�Celso�Cabral,�o�con�
selheiro�Valério�Silva,�a�Coordenadora�do�Plano�de�Mobilidade�Môni�
FD�&DPSRV�H� R�&RQVXOWRU�GD�(PSUHVD�5XD�9LYD�5LFDUGR�0HGDQKD�
para�compor�a�mesa�de�Reunião.�Com�a�oportunidade�de�fala,�o�Se�
FUHWiULR�GH�8UEDQLVPR�SDUDEHQL]RX�D�HTXLSH�GH�3ODQHMDPHQWR�8UEDQR�
e� Gestão� da� Cidade,� dando� o� devido� reconhecimento� pelos� cinco�
DQRV�TXH�YrP�FRQVWUXLQGR�R�SODQHMDPHQWR�GHQWUR�GD�&LGDGH�GH�0DUL�
Fi��H�TXH�DWp�SRXFR�WHPSR�D�6HFUHWDULD�GH�8UEDQLVPR�HUD�VRPHQWH�GH�
análise�processual,�não�tendo�nenhum�tipo�de�planejamento�e�sequer�
XP�GHSDUWDPHQWR�TXH�GHVHQYROYHVVH�WDLV�DWLYLGDGHV��(P�VXD�IDOD��R�
6U��&HOVR�&DEUDO� LQWHLURX� TXH� R� 3ODQR�GH�0RELOLGDGH�QHFHVVLWD� VHU�
LPSODQWDGR� LPHGLDWDPHQWH�� H� SRU�VHU� WUDWDU�GH� XP�3URMHWR�GH�/HL�� R�
PHVPR�SUHFLVD�VHU�H[SRVWR�D�&kPDUD�0XQLFLSDO�GRV�9HUHDGRUHV�SDUD�
ser�votado,�e�sendo�então�aprovado,�o�mesmo�transformasse�em�Lei.�
(QWUHWDQWR��R�6HFUHWiULR�GH�8UEDQLVPR�H[SOLFRX�TXH�R�WUkPLWH�p�ORQJR��
podendo�ser�estendido�devido�às�modicações�solicitadas�no�decor�
rer�da�tramitação�na�Câmara�Municipal�de�Vereadores.�O�Secretário�
Celso�Cabral�relatou�a�possibilidade�de�o�Plano�de�Mobilidade�não�ser�
WUDQVIRUPDGR�QXP�3URMHWR�GH�/HL��PDV�VLP�HP�'HFUHWR��GHVGH�TXH�R�
3UHIHLWR�UHDOL]H�H�LQVWLWXD�R�3ODQR�EHP�FRPR�'HFUHWR��1R�HQWDQWR��UH�
OHPEURX�D�WRGRV�RV�SUHVHQWHV�TXH�DQR�TXH� YHP�KDYHUi�QRYDV�HOHL�
o}HV��H�FDVR�R�QRYR�*HVWRU�HQWHQGD�TXH�GHYH�PXGDU�DOJXQV�SRQWRV�
QR�'HFUHWR��LVVR�IDFLOLWDUi�HP�WHUPR�GH�DJLOLGDGH��$SURYHLWDQGR�D�RSRU�
WXQLGDGH��R�6U��&HOVR�&DEUDO�GHVWDFRX�GRLV�SRQWRV�LPSRUWDQWHV��R�SUL�
meiro�é�sobre�o�estudo�da�elaboração�de�um�Projeto�de�Decreto,�in�
YpV�GH�XP�3URMHWR�GH�/HL��TXH�VHMD�GH�LPHGLDWR�LPSODQWDGR�QD�&LGDGH��
2�VHJXQGR�SRQWR�PHQFLRQDGR�IRL�DFHUFD�GR�&RQVHOKR�GD�&LGDGH�UHD�
OL]DU�0Ro}HV�GH�$SRLR�TXDQWR�jV�Do}HV�TXH�GHYHP�VHU�UHWLUDGDV�GRV�
papeis,�com�a�nalidade�de�conduzi-las�mais� fortes�e�contundentes�
TXDQWR�jV�LQWHUYHQo}HV�GDV�,QVWLWXLo}HV��YLVDQGR�R�EHQHItFLR�H�PRELOL�
GDGH�GD�&LGDGH��1R�HQWDQWR��R�6HFUHWiULR�GH�8UEDQLVPR�UHVVDOWRX�R�
LQWHUHVVH� GH� HPSUHHQGHGRUHV� H� HPSUHVDV� SULYDGDV� QD� YLQGD� SDUD�
0DULFi��HQIDWL]DQGR�D�UHOHYkQFLD�GH�DSRLDU�HVVHV�QRYRV�H�SHTXHQRV�
HPSUHHQGLPHQWRV�� JHUDQGR� DVVLP� PDLV� HPSUHJRV� H� R� GHVHQYROYL�
mento�da�economia�local.�Para�nalizar,�o�Sr.�Celso�Cabral�informou�
que�93%�dos�projetos�recebidos�na�Secretaria�de�Urbanismo�são�de�
,WDLSXDoX��VHQGR� LQDGPLVVtYHO�TXH�Ki�DSHQDV�XPD�~QLFD�YLD�GH�OLJD�
ção�entre�o�4º�distrito�e�o�Centro�da�Cidade�que�é�através�da�RJ106.�
7RGDYLD��RV�LQ~PHURV�SUREOHPDV�GH�DVIDOWRV�DR�ORQJR�GD�5-����WrP�
UHWDUGDGR�R�GHVORFDPHQWR�GRV�PXQtFLSHV��SULQFLSDOPHQWH�DJRUD�FRP�
RV�UHSDURV�QDV�YLDV�VHQGR�UHDOL]DGRV�HP�KRUiULRV�DGPLQLVWUDWLYRV��$V�
obras�na�RJ106�vêm�causando�grande�lentidão�e�atraso�para�quem�
WUDIHJD�H�GHSHQGH�SDUD�FKHJDU�DR�WUDEDOKR�H�HVFROD��(QWUHWDQWR��0D�
ULFi�SRVVXL�D�5-����TXH�HVWi�DEHUWD�H�LQWHUOLJD�GHVGH�,WDLSXDoX�D�-D�
coné,�porém�não�se�encontra�calçada.�Neste�momento,�o�Sr.�Celso�
Cabral�sugeriu�ao�ConCidade�a�realização�de�uma�Moção,�solicitando�
ao�Departamento�de�Estrada�e�Rodagem�a�concessão�para�o�calça�
PHQWR�GD�YLD�5-�����SRLV�DWXDOPHQWH�SRVVXL�DSHQDV�R�FDOoDPHQWR�GH�
terra.�Essas�ações�de� calçamento�das� vias� vão�permitir�o�condutor�
WUDIHJDU�QXPD�YHORFLGDGH�XP�SRXFR�PDLRU�H�HP�VHJXUDQoD��DOpP�GH�
SURSRUFLRQDU�R�GHVORFDPHQWR�PDLV�UiSLGR��GHVDIRJDQGR�R�WUkQVLWR�QD�
5-����H�D�PHOKRULD�GD�PRELOLGDGH�XUEDQD�QD�&LGDGH��&RQWXGR��DV�
SHVVRDV�SRGHULDP�VH�GHVORFDU�VDLQGR�SHOD�(VWUDGD�GRV�0DFDFRV��GH�
SHQGHQGR�GR� OXJDU�SDVVDQGR�SHOR�&HQWUR�&tYLFR�H�FKHJDQGR�DWp�D�
,WDLSXDoX�SHOD�5-�����DVVLP�FRPR�SDUD�R�&HQWUR�GH�0DULFi��$R�FRQ�
cluir,�o�Secretário�de�Urbanismo�reforçou�que�são�exatamente�esses�
SRQWRV�TXH�JRVWDULD�GH�WLUDU�GH�GHQWUR�GR�3ODQR��SRLV�R�SRQWR�PHQFLR�
nado�não�contraria�e�nem�prejudica,�apenas�favorece,�sendo�apenas�
QHFHVViULR� UHDOL]DU� DV�0Ro}HV� H� GDU� DQGDPHQWR� TXDQWR� jV� Do}HV��
Após�o�término�da�fala,�o�Secretário�Executivo�Will�Robson�Coelho�
convidou�os�representantes�da�mesa�para�fazer�uma�breve�saudação,�
e�em�seguida�a�realização�da�posse�dos�3�(três)�novos�conselheiros.�
2�6U��9DOpULR�6LOYD��FRQVHOKHLURV� GR�&RQ&LGDGH�H� UHSUHVHQWDQWH�GR�
Movimento�Unicado�Negro,�iniciou�a�fala�saudando�a�todos�e�agrade�
FHQGR� R� FRQYLWH� SDUD� FRPSRU� D�PHVD�� 1HVWH� SULPHLUR�PRPHQWR�� R�
conselheiro�ressaltou�o�desao�daqueles�que�participam�ativamente�
QR�&RQVHOKR�GD�&LGDGH�HP�FRQFLOLDU�RV�3ODQRV�7HPiWLFRV�6HWRULDLV�
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mesma� citou� sobre� os� altos� índices� de� acidentes,� a� diminuição� da�
discriminação�e�nalizou�indagando�como�o�Plano�visa�reduzir�os�aci�
dentes?�Como� será� a� democratização� do� acesso� a� pé� seguro?� E�
quanto�as�passarelas�e�sinais,�elas�serão�inseridas�nessas�novas�vias�
FLWDGDV�QR�3ODQR�GH�0RELOLGDGH"�$R�WpUPLQR�GD�OHLWXUD��IRL�UHSDVVDGD�
a�palavra�ao�Consultor�Ricardo�Medanha�que�respondeu�não�ser�uma�
ação�para� o�pedestre�a� inserção�de�passarelas�nas�vias,�mas�sim,�
VDWLVIDWyULD�SDUD�RV�FDUURV�TXH�WUDIHJDP�QD�SLVWD��2�3ODQR�SUHYr�HYLWDU�
R�Pi[LPR�SRVVtYHO�GH�SDVVDUHODV�QXPD�URGRYLD�GH�DOWD�YHORFLGDGH��e�
preciso�trabalhar�a�questão�da�mudança�cultural,�quanto�aos�contro�
les�de�velocidade,�melhorias,�ações�de�geometrias,� implantação�de�
semáforos�com�foco�no�pedestre�e�a�realização�de�campanhas�educa�
tivas.�Em�relação�a�acessibilidade,�o�Consultor�do�Rua�Viva�respon�
deu�que�é�preciso�trabalhar�essa�questão�das�ações�incorporadas�ao�
SODQR��SULRUL]DQGR�VHPSUH�HVVD�iUHD��$FHUFD�GR�DVVXQWR�GD�9LD�3DU�
TXH�TXH� OLJD�,WDLSXDoX�D�3RQWD�1HJUD�� WHPRV�KRMH�FRPR�H[HPSOR�D�
%DUUD�FRP�R�5HFUHLR�GRV�%DQGHLUDQWHV��XPD�YLD�GHQWUR�GH�XPD�iUHD�
de�preservação,�que�inclusive�nos�nais�de�semana�tem�uma�função�
ecológica� e� turística,�e�nos�outros�dias� serve�de�circulação�para�as�
SHVVRDV�VH�ORFRPRYHUDP�DRV�VHXV�WUDEDOKRV��1XP�GDGR�PRPHQWR��R�
6U��5LFDUGR�0HGDQKD�HVFODUHFHX�TXH�R�&HQVR�GR�,%*(�GLYXOJDGR�QR�
Plano�de�Mobilidade�foi�uma�prévia,�por�esta�razão�a�divergência�de�
números�quanto�o�número�nal�anunciado.�Aproveitando�a�oportuni�
dade,�a�Sra.�Mônica�Campos�comunicou�que�na�época�foi�vericado�
FRP�R�$VVHVVRU�7pFQLFR�'LHJR�0DJJH��GR�,QVWLWXWR�'DUF\�5LEHLUR�VR�
EUH�R� FHQVR�SRSXODFLRQDO�HP�0DULFi��SRLV�D�HTXLSH�WLQKD�XP�SUD]R�
SDUD�IHFKDU�R�SODQR�FRP�D�&RQVXOWRULD��4XDQWR�DRV�Q~PHURV�XWLOL]D�
GRV�QR� SODQR��HOD� DGYHUWLX� TXH�HVVH� WUDEDOKR� IRL� UHDOL]DGR� FRP� XP�
estágio�muito�pior,�e�se�vier�coisas�melhores�antes�para�a�população,�
WHQKD�D�FHUWH]D�GH�TXH�VHUi�PXLWR�ERP�SDUD�R�0XQLFtSLR��(P�FRQFRU�
dância�com�a� fala�anterior,�o�Sr.�Will�Robson�relatou�que�os�dados�
foram�datados�e�naquela�época�era�o�número�ocial,�entretanto�é�pos�
VtYHO�ID]HU�XPD�QRWD�LQVHULQGR�RV�QRYRV�DUTXLYRV�UHYLVDGRV�H�VXD�UH�
ferência�quanto�a�data.�Para�nalizar�o�bloco�de�perguntas,�o�Sr.�Ri�
cardo�Medanha�reforçou�que�a� inserção�de�quebras�molas�nas�vias�
são�exatamente�para�reduzir�a�velocidade�dos�carros,�pois�os�pedes�
WUHV� VH� VHQWHP� LQVHJXURV� DR� WUDIHJDU� SRU�HOD��2�&RQVXOWRU�5LFDUGR�
0HGDQKD� UHOHPEURX� VREUH� XP� SRQWR� LPSRUWDQWH� PHQFLRQDGR� SHOR�
6HFUHWiULR�&HOVR�&DEUDO� TXH�p�VREUH�D�PXGDQoD�FXOWXUDO��e�SUHFLVR�
trabalhar�essa�lógica,�o�trânsito�e�a�sinalização�senão�tiver�jeito,�pois�
D�YLGD�p�PDLV� LPSRUWDQWH��3RU� LVVR��WHPRV�TXH�ID]HU�XP�3ODQR�SDUD�
curto,�médio�e�longo�prazo,�que�permita�evitar�a�inserção�de�quebra�
�PRODV�QDV�YLDV� H� UHWRPH�D�FXOWXUD� GH�SDUDU�TXDQGR�R�SHGHVWUH� IRU�
DWUDYHVVDU�D�IDL[D��9DOH�UHVVDOWDU��TXH�PDLV�LPSRUWDQWH�TXH�R�3ODQR��p�
TXH�HOH�VHMD�XP�SURFHVVR�TXH�R�SHUPLWD�IXQFLRQDU�DR�ORQJR�GR�WHPSR��
não�sendo�apenas�guardado�dentro�de�uma�gaveta.�É�necessário�que�
HVVH�SODQR�WHQKD�D�SRVVLELOLGDGH�GH�VHU�LPSODQWDGR��SDUD�TXH�DVVLP�
seja�construída�uma�estrutura�de�Gestão�desse�Plano,�a�m�de�acom�
panhar�a�sua�implantação,�aprovação�e�ações�a�serem�executadas.�
$R�FRQFOXLU��R�6U��5LFDUGR�0HGDQKD�FRQVFLHQWL]RX�TXH�R�%UDVLO�HVWi�
chegando�ao�limite,�a�previsão�é�de�mais�carros�serem�vendidos�devi�
do�a�melhora�econômica,�por�isso�é�importante�que�a�Cidade�implante�
R�3ODQR�GH�0RELOLGDGH�SDUD�PHOKRUDU�D�TXDOLGDGH�GH�YLGD�GDV�SHVVR�
as.�Ao�nal,�o�mesmo�relatou�que�o�trabalho�em�Maricá�foi�muito�im�
portante�do�ponto�de�vista�pessoal�e�prossional,�pois�o�município�é�
referência� na� implantação� de� Políticas� Públicas� Sociais,� tendo� um�
processo�de�participação�ativa�nas�tomadas�de�decisões�da�socieda�
GH��1HVWH�PRPHQWR��R�6U��5LFDUGR�DJUDGHFHX�D�HTXLSH�GH�WUDEDOKR�H�
equipe�local�da�Secretaria�de�Urbanismo�pela�parceria�na�construção�
do�Plano�de�Mobilidade.�Em�sequência,�o�Secretário�Executivo�Will�
5REVRQ�UHWULEXLX�HORJLDQGR�D�SDUFHULD� MXQWR�D�&RQVXOWRULD�5XD�9LYD��
relatando�ter�obtido�uma�experiência�incrível�na�elaboração�e�realiza�
ção� do� Plano� de�Mobilidade.�Por� m,� agradeceu� a� colaboração� de�
toda�equipe�que�esteve�apoiando�o�Grupo�Executivo�e�a�scalização�
GR�&RQWUDWR��HQWUH�HOHV�DV�$XWDUTXLDV��6HFUHWDULDV�H�3DUFHLURV�FRPR�
6HUYLoRV�GH�REUDV�GH�0DULFi��&RPSDQKLD�GH�6DQHDPHQWR�GH�0DULFi��
(PSUHVD�3~EOLFD�GH�7UDQVSRUWH��,QVWLWXWR�'DUF\�5LEHLUR�H�&RPSDQKLD�
GH�GHVHQYROYLPHQWR�GH�0DULFi��6HFUHWDULD�GH�7UkQVLWR��6HFUHWDULD�GH�
Transporte,� Federação�das�Indústrias�do�Estado�do�Rio�de�Janeiro,�
Sociedade�Civil�e�Associação�dos�Ciclistas.�Por�último,�o�Sr.�Will�Rob�
son�abriu�o�Regime�de�votação�do�Plano�de�Mobilidade,�solicitando�
para�que�os�conselheiros�abrissem�manifestação,�a�m�de�dar�ciência�
e�a�aprovação�pelo�ConCidade�quanto�ao�Plano�apresentado�e�o�seu�
esclarecimento,�resultando�por�aclamação�e�sem�a�manifestação�con�
WUiULDV���3RU�FRQVHJXLQWH��IRL�GLWR�TXH�R�&RQVHOKR�GD�&LGDGH�GH�0DULFi�
esteve�presente�durante�todo�o�processo�de�legitimação�do�Processo�
que�foi�desenvolvido�ao�longo�tempo,�tanto�nas�ocinas�e�audiências.�
Posteriormente,�o�Secretário�Executivo�Will�Robson�reforçou�acerca�
da�elaboração�da�Moção�a�ser�encaminhada�para�os�Órgãos�de�Li�
cenciamento,�que� tem�por�nalidade�sugerir�a�proposta�principal�de�

WUDGD�SULQFLSDO��WXGR�VH�GLUHFLRQD�SDUD�XP�PHVPR�OXJDU��R�TXH�FDXVD�
XP�Hnorme�bloqueio�no� Àuxo�de�pessoas�e�veículos,� sendo� funda�
mental�para�o�Município�o�Plano�de�Mobilidade.�Na�opinião�do�conse�
OKHLUR�R�3ODQR�GHYHULD�VHU�LQFRUSRUDGR�QD�FDPSDQKD�SROtWLFD�GR�DQR�
que�vem,�pois�a�população�precisa�estar�ciente�quanto�a�essas�pro�
SRVWDV��DVVLP�FRPR�RV�SRVVtYHLV�FDQGLGDWRV�DR�JRYHUQR�GD�FLGDGH��
Por�m,�o�Sr.�Horácio�Figueiredo�pontuou�uma�correção�a�ser�feita�no�
documento�referente�aos�dados�do�Instituto�Brasileiro�de�Geograa�e�
(VWDWtVWLFD��,%*(���RQGH�IRL�LQIRUPDGD�SHOD�&RQVXOWRULD�5XD�9LYD�TXH�
R�Q~PHUR�SRSXODFLRQDO�GH�0DULFi�p�GH�����PLO�KDELWDQWHV��VHQGR�TXH�
esse�número�foi�apenas�uma�prévia,�pois�o�número�ocial�divulgado�
pelo�Instituto�Brasileiro�de�Geograa�e�Estatística�(IBGE)�é�de�197.277�
PLO�KDELWDQWHV��$SURYHLWDQGR��R�FRQVHOKHLUR�LQIRUPRX�TXH�D�]RQD����VH�
HQFRQWUD�HVWDEHOHFLGR�QD�FLGDGH��SRLV�FDGD�GLD�TXH�SDVVD�R�Q~PHUR�
de�lombadas�nos�bairros�aumenta.�Posteriormente,�o�Sr.�Will�Robson�
UHSDVVRX�D�SDODYUD�j�FRQVHOKHLUD�ÒUVXOD�%UD]LO�UHSUHVHQWDQWH�GD�*DLD�
6ROXo}HV�6XVWHQWiYHLV��TXH�UHPHWHX�HORJLRV�DR�WUDEDOKR��HVWXGR�H�D�
HTXLSH�UHVSRQViYHO�SHOR�3ODQR�GH�0RELOLGDGH��HQIDWL]DQGR�TXH�HOHV�
são�muito�necessários�para�o�Município,�pois�a�cidade�está�crescendo�
PXLWR�UiSLGR��&RQWXGR��D�FRQVHOKHLUD�UHIRUoRX�TXH�p�SULPRUGLDO�TXH�DV�
SURSRVWDV�VDLDP�GR�SDSHO�H� VHMD�H[HFXWDGD�R� TXDQWR�DQWHV�� SRLV�D�
população�está�vivendo�uma�pressão�de�todos�os�setores�diariamen�
WH��H�D�PRELOLGDGH�p�XPD�GDV�TXHVW}HV�LPSRUWDQWtVVLPD�SDUD�DXPHQ�
tar�a�qualidade�de�vida�nas�cidades.�Para�nalizar,�a�conselheira�apro�
veitou� para� fazer�uma� reÀexão�quanto�a� urgência�na� realização�do�
Plano,�ressaltando�que�a�implementação�dessas�mudanças�necessita�
GH�FDXWHOD�TXDQWR�DRV�SRQWRV�VHQVtYHLV�QD�FLGDGH��9LVWR�TXH��R�PXQL�
FtSLR�VRIUH�PXLWRV�LPSDFWRV��SRUpP�GHYHPRV�FRQVLGHUDU�TXH�DV�REUDV�
WrP�FDSDFLGDGH�GH�RFDVLRQDU�HIHLWRV�LUUHYHUVtYHLV�QR�0XQLFtSLR���1R�
entanto,�a�Sra.�Úrsula�Brazil�expressou�o�seu�apoio�a�Gestão�unica�
GD��SRU�WUDWDU�GH�XP�SRQWR�VHQVtYHO�H�IXQGDPHQWDO�HP�WRGD�FLGDGH�H�
VHWRUHV��(�SRU�~OWLPR��GHIHQGHX�D�SURSRVWD�GRV�FDPLQKRV�YHUGHV��GHV�
de�que,�as�árvores�implantadas�não�sejam�palmeiras,�pois�a�cidade�é�
bem� quente� e� exige� de�um� olhar�para�a� conservação�das� áreas�e�
DPELHQWHV�� 1R�HQWDQWR�� D�PRELOLGDGH� p� XP� SRQWR�PXLWR� LPSRUWDQWH�
para�a�sustentabilidade� da�cidade,� pois� não�adianta� apenas�cuidar�
GRV�DQLPDLV�H�YHJHWDo}HV��p�SUHFLVR�FXLGDU�GD�&LGDGH�SDUD�TXH�HOD�
IXQFLRQH�H�DYDQFH��GD�PHVPD�IRUPD�D�VRFLHGDGH��$GLDQWH��R�FRQVH�
lheiro�Valério�Silva�comentou�sobre�os�pontos�de�tensão�e�da�possibi�
lidade� de� circulação� pela� Estrada� dos� Macacos,� citando� a� relação�
entre� a� ligação� de� Itaipuaçu� ao�Centro,� questionando� ao� consultor�
5LFDUGR�0HGDQKD�VH�H[LVWH�XP�SURJQyVWLFR�RX�DGLDQWDPHQWR�GH�XPD�
discussão�sobre�o�assunto�mencionado.�Uma�vez�que,�a�utilização�da�
Estrada�dos�Macacos�vai�permitir�a�população�chegar�a�Barra�de�Ma�
ULFi�H�DWp�R�&HQWUR�GH�IRUPD�iJLO��WHQGR�XPD�PDLRU�HFRQRPLD�GH�FRP�
EXVWtYHO�H�WHPSR��8PD�GDV�TXHVW}HV�OHYDQWDGDV�SHOR�FRQVHOKHLUR�9D�
lério�Silva�foi�sobre�qual�será�a�prioridade�nessa�ligação,�a�mobilidade�
urbana�ou�a�negociação�com�relação�a�questão�ambiental.�Posterior�
mente,�o�Sr.�Will�Robson�repassou�a�oportunidade�para�a�nova�conse�
OKHLUD�-DFLQHLGH�6RDUHV��RQGH�D�PHVPD�FRPR�PRUDGRUD�GH�,WDLSXDoX�
relatou�a�sua�experiência�quanto�as�diculdades�de�mobilidade,�men�
cionando�sobre�trabalhar�numa�região�que�também�precisa�de�prote�
ção�ambiental.�Neste�momento,�informou�que�as�demandas�de�Itaipu�
DoX�WrP�VLGR�DEVXUGDV��RQGH�R�SURFHVVR�p�LJQRUDGR�QD�FLGDGH�TXDQWR�
a�favelização�de�alguns�loteamentos�no� local.�Ao�encerrar,�a�conse�
OKHLUD�UHJLVWURX�D�VXD�H[SHFWDWLYD�D�UHVSHLWR�GD�(VWUDGD�GRV�0DFDFRV��
SRUpP�TXHVWLRQRX�VH�R�3ODQR�GH�0RELOLGDGH�SRQGHURX�R�DYDQoR�GD�
favelização�nessas�regiões,� pois�relatou� ter�visto�em�outros�Municí�
pios,�o�processo�de�avanço�e�o�acompanhamento�da�favelização�nas�
YLDV�H[SUHVVDV��'HSRLV�GH�HQFHUUDGD�D�IDOD�GD�FRQVHOKHLUD��R�6HFUHWi�
rio�Executivo�Will�Robson�fez�a�leitura�das�perguntas�realizadas�pelo�
S~EOLFR��$�SULPHLUD�SHUJXQWD�OLGD�SHOR�6HFUHWiULR�([HFXWLYR�IRL�GR�&RQ�
sultor�da�Federação�das�Indústrias�do�Estado�do�Rio�de�Janeiro�(FIR�
JAN)� Luiz� Gustavo� Guimarães,� que� perguntou� sobre� o� Programa�
0DULFi�$FHVVtYHO�HVWDU�LQFOXtGR�QR�3ODQR�GH�0RELOLGDGH��FRPR�R�3UR�
JUDPD�HVWUXWXUDQWH�SDUD�R�QRUWHDPHQWR�GDV�DWLYLGDGHV�SDUD�D�PRELOL�
GDGH�D�Sp"�(P�UHVSRVWD�j�SHUJXQWD�GR�&RQVXOWRU�/XL]�*XVWDYR��R�6U��
Will�Robson� como�Coordenador�do�Planejamento�Urbano�e�Gestão�
GD�&LGDGH�UHVSRQGHX�TXH�VLP��H�TXH�D�&RRUGHQDGRUD�H�UHVSRQViYHO�
pelo�Plano�de�Mobilidade�Mônica�Campos�poderá� respondê-lo�com�
mais�precisão�sobre�o�assunto.�Em�sequência,�o�Secretário�de�Urba�
nismo� replicou� a� questão� levantada� pelo� conselheiro� Valério� Silva,�
onde�relatou�a�vontade�de�fazer�a�ligação�das�vias�quando�observado�
o�mapa�da�Cidade,�pois�existe�entre�as�lagoas�comunicação�com�o�
litoral,�RJ-106�e�o�Norte,�exceto�a�ligação�do�leste�de�Itaipuaçu�com�a�
5HVWLQJD��1R�HQWDQWR�� UHIRUoRX�TXH�D�VXD�OXWD�QHVWH�PRPHQWR�p�GH�
propor�a�união,�a�m�de�melhorar�a�mobilidade�da�população�de�Mari�
Fi� H� ,WDLSXDoX��$VVLP�� R�PXQtFLSH� SRGH�XWLOL]DU� D� 5-����� SDUD� LU� D�
6DPSDLR�&RUUHLD��6DTXDUHPD��VHP�FULDU�QHQKXP�WLSR�GH�LPSRUWXQR�QD�
5-������3DUD�LVVR��XPD�GDV�SURSRVWDV�D�VHU�IHLWD�DR�&RQ&LGDGH�DSyV�

a�ocialização�pública�do�Plano�de�Mobilidade�e�a�sua�aceitação�pelo�
Conselho�será�da�realização�de�uma�Moção.��Segundo�ao�Secretário�
&HOVR�&DEUDO��R�PHVPR�HQWUDUi�HP�FRQWDWR�FRP�R�3UHIHLWR�)DELDQR�
Horta�para�expor�o�objetivo�e�prioridade�máxima,�quanto�a�ligação�da�
5-�����H�GHPDLV�LQWHUYHQo}HV�D�VHUHP�UHDOL]DGDV��VHMDP�QR�&HQWUR�
RX�QRV�GHPDLV�ORFDLV���9DOH�UHVVDOWDU��TXH�SRU�VH�WUDWDU�GH�XPD�iUHD�
PXLWR�VHQVtYHO��D�6HFUHWDULD�GH�8UEDQLVPR�Ki�FHUWR�WHPSR�FKHJRX�D�
H[SHGLU�XP�$OYDUi�EDVHDGR�QD�/LFHQoD�GR�,QVWLWXWR�(VWDGXDO�GR�$P�
ELHQWH��,1($���SRUpP�XP�DQR�DSyV�IRL�UHYRJDGD��H�HVVH�HPEDWH�FRP�
o�Ministério�Público�perdura�há�exatamente�12�anos.�Outra�questão�
UHVSRQGLGD�SHOR�6HFUHWiULR�&HOVR�&DEUDO�IRL�D�SHUJXQWD�GD�QRYD�FRQ�
selheira�Jacineide�Soares,�onde�a�informou�sobre�a�ocupação�desen�
IUHDGD�TXH�WHP�DFRQWHFLGR�QD�&LGDGH�GH�0DULFi��H�GH�RXWURV�Do}HV�
desumanas�que�ocorrem�na�Região.�Atualmente,�criamos�o�Grupo�de�
$SRLR�7pFQLFR�(VSHFLDOL]DGR�HP�'HPROLo}HV��*$7('��TXH�p�GH�FR�
nhecimento�público�da�população�e�reconhecido�por�suas�ações�na�
&LGDGH��H�TXH� WHP�DWXDOPHQWH�HOHYDGR�R�Q~PHUR�GH�RSHUDo}HV�QR�
0XQLFtSLR��2�*UXSR�GH�$SRLR�7pFQLFR�(VSHFLDOL]DGR�HP�'HPROLo}HV�
tem�obtido�uma�enorme�eciência�quanto�as�suas�ações�nas�partes�
GH�LQYDV}HV�S~EOLFDV��SULYDGDV�H�GDV�YLDV��DVVLP�FRPR�DV�GHVREVWUX�
o}HV��UHFRQKHFHQGR�DV�iUHDV�TXH�HUDP�VREUDV�GH�ORWHDPHQWRV�H�IR�
UDP�UHDSURYHLWDGDV�SRU�RXWUDV�SHVVRDV��$RV�SRXFRV�HVWDPRV�WHQWDQ�
GR�ID]HU�FRP�TXH�*$7('�HP�VXDV�URQGDV�HP�iUHDV�S~EOLFDV��YHQKD�
também�reprimir,�não�as�favelizações,�mas�sim�as�ocupações�irregu�
lares�no�Município.�Portanto,�a�partir�do�momento�que�o�cidadão�abre�
um�processo�de�construção�ou�intervenção�nesse�solo,�a�Secretaria�
GH�8UEDQLVPR�HP�VXDV�FRPSHWrQFLDV��SRGH�DWXDU�H�VROLFLWDU�XPD� OL�
cença.�A�cidade�de�Maricá�é�muito�grande,�e�não�possui�mão�de�obra�
suciente�para�atender�toda�a�região.�Por�isso,�estamos�buscando�o�
DSRLR�HP�FRQMXQWR�FRP�D�*XDUGD�0XQLFLSDO�H�3ROtFLD�0LOLWDU��SDUD�TXH�
QDV�VXDV�URQGDV�VHMDP�LQFOXtGDV�DV�iUHDV�GH�ULVFRV�H�FRQVWUXo}HV�LU�
UHJXODUHV��SDUD� LQWHUYL�ODV�DVVLP�TXH�DSDUHoDP��4XDQWR�DV� IDYHOL]D�
o}HV�FLWDGDV�SHOD�FRQVHOKHLUD��R�3UHVLGHQWH�GR�&RQ&LGDGH�&HOVR�&D�
bral�citou�que�essas�ocupações�se�dão�em�vários�municípios,�como�
exemplo� temos� a� Barra� e�Zona�Oeste� que� são� ocupações� fora� de�
condomínios�e�loteamentos,�nas�quais�elas�se�dão�em�áreas�públicas�
JUDQGHV�H�GH�SUHVHUYDo}HV��1HVWH�PRPHQWR��DSURYHLWRX�SDUD�HVFODUH�
FHU�VREUH�DV�UHFODPDo}HV�H�FUtWLFDV�GLUHFLRQDGDV�D�6HFUHWDULD�GH�8U�
banismo,�exemplicando�que�os�Projetos�de�construções�apresenta�
dos�no�Órgão�Público,�que�dependendo�da�situação�que�há�dentro�
daquela�área,�isso�não�é�exposto�no�Documento�a�Secretaria.�Sendo�
TXH��R�UHVSRQViYHO�SRU�DVVLQDU�R�SURMHWR�WHP�D�FLrQFLD�TXDQGR�UHFHEH�
R�FDULPER�QDV�3ODQWDV��TXH�HOH�GHFODUD�D�YHUDFLGDGH�GH�WRGDV�DV�LQIRU�
PDo}HV� FRQWLGDV� QR� 'RFXPHQWR�� VHQGR� GH� WRWDO� UHVSRQVDELOLGDGH�
prossional.�Alguns�exemplos�que�podemos�mencionar�são�os�terre�
QRV�TXH�SRVVXHP�XP�DFOLYH�PXLWR�JUDQGH�H�SUHFLVDP�UHDOL]DU�XP�FRU�
WH�HQRUPH��QHFHVVLWDQGR�DVVLP�GH�XPD�OLFHQoD�DPELHQWDO��2XWUD�VLWX�
ação�que�foi�citada�é�dos�terrenos�que�possuem�uma�parte�dentro�da�
Faixa�Marginal�de�Proteção�de�Rios�e�Canais,�não�sendo�uma�respon�
VDELOLGDGH�GD�3UHIHLWXUD�0XQLFLSDO�GH�0DULFi��PDV�VLP�GR�(PSUHHQGH�
dor,�que�deve�relatar�isso�na�informação� local�do�documento�ao�dar�
entrada� ao� processo� de� construção.� Entretanto,� a� omissão� dessas�
informações�pelo�solicitante�não�vai�intervir�no�recebimento�de�Alvará�
GH�LQtFLR��SRUpP�DR�UHTXHUHU�R�+DELWH�VH��R�)LVFDO�FRQVWDUi�DTXHOD�LU�
regularidade,� não� emitindo� a� legalização� do� imóvel,� por� virtude� da�
omissão�e�enquadramento�dos�requisitos�solicitados.�Como�respon�
ViYHO� SHOD�6HFUHWDULD� GH�8UEDQLVPR��R�6U��&HOVR�&DEUDO� HVFODUHFHX�
que�essas�construções�irregulares�muita�das�vezes�são�de�pessoas�
que�não�possuem�disponibilidade�de�recursos�para�pagar�a�aprova�
ção,�ou�até�mesmo�um�prossional�responsável�para�realizar�o�Proje�
to,�correndo�um�enorme�risco�de�car�sem�a�legalização�do� imóvel.�
(QTXDQWR�D�LVVR��R�6HFUHWiULR�&HOVR�&DEUDO�GHVWDFRX�TXH�R�6XEVHFUH�
WiULR�%UXQR�0DULQV� WHP�VH�HVIRUoDGR�SDUD�GHVHQYROYHU�WDQWR�D�SDUWH�
de�construção,�quanto�o�Plano�de�Mobilidade�e�Plano�Diretor;�assim�
FRPR�D�PXGDQoD�GH�FXOWXUD�QD�FLGDGH��e�LPSRUWDQWH�IULVDU��HVVHV�����
mil�habitantes�em�Maricá�divulgado�pelo�IBGE�em�2023�não�são�todos�
0DULFDHQVHV��3RU�LVVR��p�UHOHYDQWH�GHVWDFDU�TXH�D�FXOWXUD�p�GLYHUVD��H�
como�cidadão� devemos� respeitar�a� regra� local,� seja�de� construção�
FLYLO��PRELOLGDGH�XUEDQD��H�GH�DFHVVLELOLGDGH��$OJXQV�DQRV�DWUiV�HP�
0DULFi��D�SHVVRD�FRORFDYD�R�Sp�QD�IDL[D�GH�SHGHVWUH�H�ORJR�RV�FDUURV�
SDUDYDP��SRUpP�KRMH�p�PXLWR�GLItFLO�GH�DFRQWHFHU�QD�FLGDGH�� ,QIHOL]�
PHQWH��R�GLD�D�GLD�ID]�TXH�DV�SHVVRDV�FULHP�KiELWRV�SRXFRV�VDXGiYHLV�
para�a�convivência�em�comunidade.�Para�nalizar,�o�Secretário�Celso�
Cabral�enfatizou�que�não�tem�medido�esforços�quanto�à�mobilidade�
da�Cidade,�priorizando�a� realização�dessas�propostas� imediatas� de�
ações,�a�m�de�proporcionar�o�deslocamento�da�população�com�tran�
quilidade,� não� sendo� necessária� a� alteração� de� regras� quanto� aos�
KRUiULRV�GH�HQWUDGD�H�VDtGD�QD�&LGDGH��(QFHUUDGD�D�IDOD�GR�6HFUHWiULR�
de�Urbanismo,�o�Sr.�Will�Robson�realizou�a�leitura�da�última�pergunta�
realizada�pela�Maria�Emanuelle,�da�Secretaria�de�Educação,�onde�a�



�� -251$/�2),&,$/�'(�0$5,&É�_�Q�������_�$QR�;9,�_����GH�IHYHUHLUR�GH�����

ligação�de�Itaipuaçu�ao�Centro,�além�de�duas�ou�mais�propostas�a�serem�feitas.�Um�dos�primeiros�passos�
p�HODERUDU�XPD�RX�PDLV�0Ro}HV�GH�$SRLR��HP�VHJXLGD�VXEPHWr�OD�DRV�FRQVHOKHLURV�GR�&RQ&LGDGH��H�DSyV�
a�análise�e�sugestões�dos�mesmos,�deverá�ser�agendada�a�próxima�Reunião�Ordinária,�que�também�trata�
rá�do�assunto,�cronograma�de�reuniões�e�pautas.��A�intenção�é�fazer�com�que�essas�ações�de�mobilidade�
não�esperem�a�aprovação�ou�viabilização�do�Plano�de�Mobilidade.�Em�relação�a�proposta�de�agenda,�o�
&RQVHOKR�GD�&LGDGH�FXPSULX�R�ULWR�IRUPDO�GDV�UHXQL}HV�2UGLQiULDV�H�([WUDRUGLQiULDV�TXH�IRL�SURJUDPDGD�QD�
posse�do�ConCidade.�Em�concordância�com�os�conselheiros,�cou�programado�que�a�próxima�Reunião�
SRGHUi�RFRUUHU�HQWUH�MDQHLUR�H�IHYHUHLUR��QD�SRVVLELOLGDGH�GH�PRGDOLGDGH�YLUWXDO���&RP�D�RSRUWXQLGDGH�GH�
IDOD��R�6U��9DOpULR�HQIDWL]RX�R�IXQFLRQDPHQWR�GR�0LQLVWpULR�GD�&LGDGH�H�GR�&RQVHOKR�1DFLRQDO�GD�&LGDGH��
onde�esteve�presente�como� conselheiro� temporário� por� outra�organização.�No�entanto,� inteirou�a� todos�
sobre�a�retomada�e�Organização�da�6ª�Conferência�Nacional�da�Cidade,�expressando�a�ideia�de�levar�o�
diálogo�a�Reunião�do�ConCidade�e�a�discussão�com�o�Ministério�da�Cidade.�Em�consonância�com�o�con�
selheiro,�o�Sr.�Will�Robson�ressaltou�a�participação�ativa�do�Sr.�Valério�Silva�nas�lutas,�com�representativi�
GDGH�QR�&RQVHOKR�1DFLRQDO�GD�&LGDGH�H�0XQLFLSDO��SRGHQGR�OHYDU�QRVVDV�SDXWDV�H�GHPDQGDV�QDV�UHXQL�
}HV��9DOH�UHVVDOWDU�TXH��D�&LGDGH�GH�0DULFi�UHDOL]RX�D����&RQIHUrQFLD�GD�&LGDGH�QR�SHUtRGR�GH�SDQGHPLD��
FRQVHUYDQGR�R�5HJLPH�GH�YDQJXDUGD�GDV�3ROtWLFDV�8UEDQDV��PDQWHQGR�DWLYR�R�&RQ&LGDGH�FRP�D�UHDOL]D�
ção�de�conferências�e�reuniões,�sendo�uma�Prefeitura�de�identidade�e�continuidade�com�o�Ministério�ante�
rior�e�atual.�Encerrando�a�Reunião,�o�Secretário�Executivo�Will�Robson�agradeceu�a�todos�os�presentes,�
HVSHFLDOPHQWH�DR�JUXSR�GH�WUDEDOKR�GDV�6HFUHWDULDV�HQYROYLGDV�QHVVD�WHPiWLFD��*UXSR�,QWHUVHWRULDO�H�&RQ�
selho�da�Cidade.�Por�m,�o�mesmo�elogiou�a�participação�da�população,� enfatizando�a� importância�da�
presença�dos�convidados�no�que�foi�apresentado.�E�por�m,�armou�que�estão�diante�de�uma�etapa�crucial�
para�o�futuro�de�Maricá,�e�que�juntos�construirão�uma�mobilidade�mais�eciente�e�sustentável.�Portanto,�
irão�avançar�unidos�por�uma�Cidade�melhor!�Em�resumo�os�encaminhamentos�realizados�nesta�Reunião�
Ordinária�do�ConCidade�foram�os�seguintes:�1�-�Aprovação�do�Produto�e�resultado�nal�do�Plano�de�Mobi�
lidade�e�Alinhamentos�Viários�de�Maricá�–�PLAMOB.�2�-�Elaboração�de�proposta�de�Moção�de�apoio�ao�
Projeto�quanto�a�Conexão�Viário�entre�os�4�(quatros)�Distritos�de�Maricá,�para�ser�apresentado�aos�Órgãos�
de�Licenciamento�e�controle,�Municipal�Estadual,�Federal,�Executivo,�Legislativo�e�ao�Judiciário.3�–�Deni�
ção�de�cronograma�de�Reuniões�Ordinárias�e�Extraordinárias�de�2024.�Depois�de�fechadas�e�concluídas�
as�falas�nais,�sem�mais�nada�a�tratar,�a�3ª�Reunião�Ordinária�do�ConCidade�foi�encerrada�às�16�horas�e�
01�minutos.�A�Reunião�foi�pública�e�teve�registro�de�cerca�de�41�participantes,�que�assinaram�a� lista�de�
presença,�conforme�consta�em�anexo,�junto�ao�Livro�de�Atas�do�ConCidade.�A�Ata�foi�lavrada�e�certicada�
por�Will�Robson�Coelho,�Secretário�Executivo�do�ConCidade,�Assessor�Técnico�da�SEURB.�Assim,�certi�
FDPRV�H�GDPRV�Ip�S~EOLFD�j�SUHVHQWH�$WD��6HJXH�HP�DQH[R�QHVWD�$WD�RV�VHJXLQWHV�GRFXPHQWRV��DQH[R�,���
Síntese/resumo�do�conteúdo�do�Plano�de�Mobilidade�urbana�e�Alinhamentos�Viários�de�Maricá;�anexo�II�-�
Minutas�de�Decreto/Lei� relativas� ao� Plano.�O�documento� nal� do� Plano� de�Mobilidade�e�Alinhamentos�
9LiULRV�HVWi�GLVSRQtYHO�SDUD�DFHVVR�H�FRQVXOWD�S~EOLFD�GH�WRGRV�QR�VLWH�GR�3/$102%�0DULFi��HP��3URGXWR�
7� -� Relatório� síntese� nal� -� https://www.marica.rj.gov.br/wp-content/uploads/2023/11/Produto%207%20�
-%20Relat%F3rio%20Final%20Consolidada.pdf�
0DULFi�����GH�IHYHUHLUR�GH�����
&HOVR�&DEUDO�1XQHV
6HFUHWiULR�GH�8UEDQLVPR
3UHVLGHQWH�GR�&RQ&LGDGH
Will�Robson�Coelho
6HFUHWiULR�([HFXWLYR�GR�&RQ&LGDGH
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Anexo I - Síntese/resumo do conteúdo do Plano de Mobilidade urbana e Alinhamentos Viários de Maricá; 
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Anexo II - Minutas de Decreto/Lei relativas ao Plano. 
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